# Filosofía presocrática:

#### Tales:

Tales de mileto fue un filosofo, matemático, geometría, físico, y legislador griego. Iniciador de la escuela de Mileto, la primera de las escuelas filosóficas de la antigua Grecia, es considerado el primer filósofo por su aspiración a establecer una explicación racional de los fenómenos de la naturaleza, trascendiendo el tradicional enfoque mitológico que había caracterizado la cultura griega arcaica. Vivió y murió en Mileto, polis griega de la costa jonia (hoy en Turquía).

#### **Anaximenes:**

Anaximenes de mileto fue un filósofo griego, que fue considerado el ultimo representante, después de Tales y Anaximandro, de la escuela milesia, haciéndolo parte de los "milesios" que fueron un grupo de filósofos que abandonaron los tradicionales enfoques religiosos y mitológicos e intentaron dar respuestas racionales a las cuestiones, adoptando así por primera vez la actitud que reconocemos como propia de la filosofía.

## Pitágoras:

Pitágoras fue un filósofo y matemático que vivo en Isla de Samos (actualmente Grecia) y en Metaponto (actual Italia). Pitágoras se destacó por su uso de las matemáticas para definir su filosofía utilizándose frecuentemente para definir y tratar al mundo como una armonía que tiene sus orígenes en la matemática y la música. Es comúnmente reconocido por su famosos teorema que establece que, en todo triángulo rectángulo, la longitud de la hipotenusa es igual a la raíz cuadrada de la suma del área de los cuadrados de las respectivas longitudes de los catetos.

#### **Heraclito:**

Heraclito de Éfeso conocido también como el filósofo llorón y el oscuro de Éfeso, fue un filósofo griego de Éfeso, ciudad de Jonia, en la costa occidental del Asia Menor (actual Turquía) el cual explicó la práctica totalidad de los fenómenos naturales atribuyendo al fuego el papel de constituyente común a todas las cosas y causa de todos los cambios que se producen en la naturaleza. La cosas nacen del fuego por la vía descendente y vuelven a él por

la ascendente. La importancia que concedió a la afirmación de que todo está expuesto a un cambio y un flujo incesantes.

#### **Socrates:**

Fue un filósofo griego que vivió en Atenas. Fue una de las figuras más importantes de la filosofía antigua. Socrates dedico su vida a la filosofía dialogando en lugares públicos y reflexionando en el ser humano y la ética; se caracterizó por su forma de enseñar, Mayéutica. La Mayéutica se caracteriza por su manera de enseñar y aprender del diálogo. Al contrario de los otros sofistas Socrates no cobraba por sus clases y al no escribir ninguna obra su pensamiento y filosofía nos ha llegado a través de testimonios y su discípulo Platón. La filosofía de Sócrates se basó en el reconocimiento que el ser humano no puede hacer el bien si no lo conoce. A esto Sócrates lo vio como un conjunto de virtudes, ya que la sabiduría, la virtud y la felicidad son inseparables.

#### Platón:

Fue un filósofo griego que vivió en Atenas. Se caracteriza por su razonamiento lógico y literario al reflexionar. Discípulo de Socrates y maestro de Aristoteles se considera el fundador de la filosofía académica debido a que sus obras son conservadas casi por completo y también por especializarse en las principales ramas del saber como lo son la logica, la etica y la fisica. Platon constantemente hablaba del conocimiento y la moral; pero aparte de todos estos temas uno de los temas más importantes de Platón fue la teoría de las Ideas. Esta teoría explica que las Ideas van más allá del mundo físico y existen en el mundo inteligible. Este mundo contiene las ideas. Estas ideas son perfectas, eternas e inmutables; a la misma vez son inmateriales, simples e indivisibles. Este mundo contiene un orden jerárquico. En el nivel más alto va el Bien. Después le siguen las ideas de Justicia, Belleza, Ser y de Uno. A continuación van las ideas que expresan elementos como Idéntico-Diverso y Movimiento-Reposo. A esto le siguen las ideas de Números y Matemáticas. Finalmente están las ideas de los seres que integran el mundo material. Este mundo se mezcla con el mundo físico con imitaciones de estas ideas. Aquí es donde se aplica el mito de la caverna.

#### • Mito de la caverna:

Explica que se encuentran individuos encadenados desde su nacimiento a una pared con solo un punto de vista que da hacia el frente. Detrás de la pared con las cadenas se encuentro una llamarada siempre prendida por la que pasan personas con objetos que al hacer sombra, se presentan como la realidad para los encadenados. Para relacionar estos dos mundos se utiliza el alma. El alma también se define simple e indivisible, por eso se le denomina como eterna e inmortal. El alma se divide en tres: el alma racional (logos) en el cerebro, el alma pasional (zimós) en el pecho y los deseos animales denominados concupiscible (epizimía).

### Aristóteles:

Aristoteles nació en Estagira, una pequeña localidad macedonia cercana al monte Athos y a sus diecisiete años fue enviado a Atenas para estudiar en la Academia, fue discipulo de Platon y es caracterizado por ser el fundador de la logica como ciencia y por ser considerado comúnmente como el ultimo de los tres filosofos de la era clasica en el occidente. La filosofía de Aristóteles se caracteriza por su crítica al sistema filosófico platónico y por ser el sabio que todo lo supo. Esto lo hace al perfilar términos como sustancia, materia y forma drásticamente diferentes a los de Platón para poderlos incluir al mundo real. Después de salir de la Academia creó el Liceo. Uno de sus estudiantes fue el emperador y conquistador Alejandro Magno. Aristoteles también explica un concepto del cual baso mucho mi pensamiento aunque hay alguna cosas en las que difiero, el concepto de el "Zoon Politikón" básica y resumidamente como el hombre como un animal político o civico que a diferencia de otros animales tiene la capacidad de relacionarse políticamente, es por eso que puede crear sociedades y organizar la vida en las ciudades. Cuando Aristóteles definió al hombre como zoon politikón, se refirió a sus dimensiones sociales y políticas. El hombre y el animal son por naturaleza sociales, pero solo el hombre es político, siempre que viva en comunidad. Por lo tanto, la dimensión social ayuda a constituir la base de la educación y la dimensión política contribuye a la extensión de esa educación. Sin embargo, estoy de acuerdo con la base del concepto creado por Aristóteles para mí, necesita algunas variaciones, estoy de acuerdo en que el humano es un animal social que también tiene bases políticas, pero no es un animal político, ya que depende de la sociedad para poder para él crear ese pensamiento político, debido a su dependencia de la sociedad, creo que el humano es solo un animal social que, para crear, primero necesita tener una necesidad o una presión de la sociedad, no estoy diciendo nuestra dependencia de la sociedad sea malo lo que estoy tratando de comunicar es que, para depender de esta sociedad, primero debemos asegurarnos de que sea una sociedad bien formada y sostenible, nuestra sociedad está formada por ideas y conceptos que nosotros como sociedad necesitamos recuperar e evaluar y reflexionar si realmente están formados para que podamos avanzar. Si me preguntaras por mis esperanzas para el futuro de la sociedad, diría que mis expectativas son bajas y realmente no tengo esperanzas para el futuro de nuestra sociedad, esto porque para avanzar hacia el futuro como sociedad primero tendremos que mirar dentro de qué conceptos forman esta sociedad y evaluar juntos si necesitan cambiar para adaptarse y convertirse en una sociedad mejor, no estoy diciendo que esto terminaría con todos los problemas, solo digo que es necesario evaluar las bases de esta sociedad para avanzar; resumiendo asi la necesidad de dar un paso atrás para poder avanzar como la sociedad que todos queremos pero por la que nadie realmente lucha.